

LETTRE A JO PERON

Vendredi 4 décembre 2020

Bien cher Jo,

J'apprends par Michel, le fidèle acteur de Radio Mon Pais, que tu viens de partir, comme on dit couramment.

Je ne te connaissais pas vraiment personnellement, mais j'avais l'impression de très bien te connaître pourtant, car ta fréquentation me signifiait une proximité de pensée et de vie.

Les nombreux entretiens dans tes émissions radiodiffusées et tes cafés littéraires me prouvaient à la fois ta reconnaissance et ta compétence.

Je savais aussi ton rôle à Radio Mon Pais, quand il avait fallu imposer la radio libre aux débuts. Homme communicatif et aussi combatif, partageux au bon sens du terme, tu avais lancé « Excusez-moi de vous interrompre » et tu avais continué à habiter longtemps cette radio populaire et syndicale avec tes émissions régulières.

La vieillesse n'était pas du tout un naufrage pour toi, mais depuis quelques années, on voyait que cela te devenait difficile de poursuivre. Pourtant, je pensais que ta nouvelle compagne t'était un nouveau départ, un de plus.

Si j'ai usé de cette figure de style que je n'aime guère, c'est parce que je crois qu'elle évoque bien ton personnage. Venu d'ailleurs, tu étais bien d'ici et à la fois d'ailleurs toujours.

Je te vois bien t'envoler par-dessus ce monde que tu aimais, vers ce Sahara que tu aimais tant aussi, depuis que, jeune homme tu l'avais parcouru. Et je te souhaite très amicalement d'y trouver une belle et bonne oasis.

Francis Pornon